

« comme elle avoit fait constamment à tous les exercices de  
 « la mission, eut suffi seul pour entraîner les dames les plus  
 « délicates et les plus mondaines (p. 26).

Le zèle des missionnaires s'enflammant davantage à mesure que le succès répondait à leurs efforts, ils se mirent à rechercher, chacun dans leur paroisse, les sujets de scandale qui s'y trouvaient afin de les faire cesser. On vit, par leurs soins, des dissensions assoupies, des vices réprimés, des femmes de mauvaise vie demander à être renfermées, « des filles, pauvres d'ailleurs, donner de l'argent à leurs amants pour les obliger à se séparer d'elles, des gens riches acheter chères menlde tableaux infâmes pour les mettre au feu... »

Les personnes zélées, s'unissant aux missionnaires, les informaient des désordres à réformer, et des bonnes œuvres à établir. Elles demandaient :

1° Un nouveau *prêt charitable* qui servît à augmenter celui qui avait déjà été fondé, afin d'avoir des fonds suffisants pour prêter sans intérêts, et sur gage, à tant de familles qui se trouvent, tous les jours, obligées de vendre elles-mêmes leurs effets à vil prix ou de les voir vendre par la justice.

2° Un *conseil charitable* perpétuel qui se chargerait gratuitement des procès des pauvres, et qui s'assemblerait une fois chaque semaine.

s'agit plutôt de Gabrielle-Victoire de Rochechouard, veuve d'Alphonse de Bonne de Créquy, comte de Canaples, duc.de Lesdiguières, laquelle mourut sans postérité, le 23 mars 1740, âgée de 70 ans ; son mari, qui avait été commandant à Lyon de 1693 à 1697, mourut à l'âge de 85 ans, le 4 ou le 5 août 1711. — On lit dans le tom. 1, p. 164 des *Pièces intéressantes et connues* publiées en 1786 par La Place : « Le dernier due de Lesdiguières, commandant à Lyon, donnoit de son caresse la bénédiction aux passants. Etant fort vieux, il se maria. Le cardinal Coaslin, évêque d'Orléans, et oncle de celui de Metz, demanda au vieux duc pourquoi il se marioit? Pouravoir des enfants, répondit-il... Mais répliqua le cardinal, votre future est, dit-on, bien vertueuse. »